

# HAUPTMANN

## SERA EJECUTADO ESTA NOCHE

**POR SEGUNDA VEZ LE FUE CORTADO EL PELO Y SE LE TRASLADO A LA CELDA CONTIGUA A LA CAMARA DE LA MUERTE. — EL GRAN JURADO NO SE Opondra A LA EJECUCION**

**EL GRAN JURADO DESCONTINUO LA INVESTIGACION DE LA CONFESION DE WENDEL**

TRENTON, 3. —El obstáculo más importante que se oponía a la ejecución de Hauptmann esta noche desapareció hoy al discontinuar el gran jurado del condado de Mercer la investigación del caso Wendel sin presentar acusación formal contra éste, de modo que en estos momentos la única posibilidad que existe para prevenir la electrocución del carpintero alemán sería otro indulto temporal concedido por el gobernador Hoffman.



Sólo un milagro salva a Hauptmann de ser ejecutado esta noche. — El alcaide Kimberling declara que está listo para electrocutarlo—La suerte del alemán de nuevo en las manos de Hoffman

**SE COMPLICA EL ESTADO DEL CASO HAUPTMANN**

TRENTON, 3. —A pesar de que el gran jurado ha discontinuado la investigación del caso Wendel, el estado jurídico del propio caso Hauptmann sigue sumamente dudoso, desde luego que Wendel todavía permanece acusado de asesinato, y también porque el jurado investigador no ha votado en contra de la acusación del nuevo indiciado, de manera que muchos opinan que el gobernador Hoffman podrá valerse de esos pretextos para conceder a Hauptmann otra prórroga de la sentencia de muerte.

— PASA a la página CUATRO

**5c**  
EN TODA LA REPUBLICA

**Novelas**

EDICION  
  
ESTRELLA

Nº 28

Editor: ARTURO FONSECA C. C.

Año I

SAN JOSE, VIERNES, 3 DE ABRIL DE 1936



Las fotos de la izquierda muestran las mesitas de que se dispone en el elegante edificio del "Juan Rafael Mora". Es un muestrario, como puede observarse: unas más grandes, otras más chicas, regulares las demás; el aspecto estético no puede ser más lamentable: hay alumnos, como puede verse, que trabajan casi en su suelo. La foto de la derecha, arriba, mues-

tra a algunos alumnos vendiendo frutas y dulces a sus compañeros, a fin de obtener fondos para socorrer a los estudiantes más pobres; y por último, una de las maestras del Juan Rafael Mora que tiene a su cargo una de las secciones donde el muestrario de mesitas para los alumnos es igual al que reproducen estas fotos.

"LA TRIBUNA" Y "NOVEDADES" darán esta noche, desde las 6, todos los detalles de la ejecución de Hauptmann, por medio de la potente trasmisora "LA VOZ DE LA VICTOR"

# POR CUESTIONES íntimas dos chicas fueron A LAS MANOS

LUEGO A LA AGENCIA DE POLICIA, DONDE UNA ES ACUSADA POR UNA TESTIGO DE TENER RELACIONES INTIMAS CON SU NOVIO

La madre toda acongojada cuenta al reportero el complejo caso en que una agencia de policía y un alcalde intervienen para poner las cosas en su lugar

UN DON JUAN QUE DEFIENDE A SU NOVIA Y AHORA SE VE ENVUELTO EN EL PROCESO QUE CONTRA EL HA INICIADO SU SUEGRA, QUIEN DICE QUE CUANDO EL RIO SUENA PIEDRAS TRAE

Llovía torrencialmente. El reportero buscó un abrigo. Se introdujo en una agencia. Una vez dentro, se acordó de sus funciones y comenzó a husmear entre los expedientes. Pero en eso entró una señora de unos cuarenta años.

Doña Ramona

La matrona que había entrado era doña Ramona. Ella es una señora muy respetable, vestía de negro y usaba enagua... Por otra parte, es madre de "Las nicas", cuatro chicas que dan el oplo al más pintado; morrenas como la tierra canela del Momotombo con unos ojos "q' al sol dieran enojos" y unos labios más rojos que el pecho de un quetzal.

Doña Ramona se sentó junto al reportero. Este comenzó a hablar de cosas sin importancia. La matrona le oía. Esto maravilló al cronista. Por lo general las mujeres nunca oyen sino q' aturden a la "otra parte" con quien sostienen diálogo. Por fin la conversación fue a dar don-

de el reportero quería: a la razón por la que doña Ramona se había acercado a la oficina judicial.

Pleito de muchachas

Tenia que ser por la hija. (PASA a la Pág. 7.)

## ESCRIBIENDO SOBRE EL PISO POR FALTA DE PUPITRES

Tal ocurre en la Escuela Juan Rafael Mora en esta capital

UN REDACTOR DE NOVEDADES HIZO EN ESTA SEMANA UNA VISITA A ESE PLANTEL

A invitación del gobierno de Costa Rica, el de Nicaragua enviará una delegación del personal docente para que se entere del estado de la escuela costarricense, de su funcionamiento, métodos y sistemas educativos, etc.; esta noticia redactábamos ayer para la publicidad cuando

# Defendióse a tiros un cuatrero que al fin cayó en las redes de la policía

EL ARMA NO SE LE ENCONTRO; PERO ES LO CIERTO QUE HIZO TRES DISPAROS

Todavía no se ha dado con el paradero del reo prófugo el griego Teoto Caste, fugado a poco de la cárcel de Cartago

Hace poco más de dos semanas dimos en estas mismas páginas cuenta de la forma cómo dos peligrosos reos presos en la detención de Cartago se habían fugado de ese presidio. Dijimos que

A LA DETENCION UN CHOFER Y LOS PASAJEROS DE UN CAMION POR UNA PENSION ALIMENTICIA

O pago la pensión o me quedo detenido, dijo el chófer a sus pasajeros

LA URGENCIA DE VIAJAR OBLIGO A VARIOS PASAJEROS A PAGAR EL VALOR DE LA PENSION

Una escena cómica tuvo lugar en Heredia con un camión de pasajeros que se dirigía a Naranjo

Iba el camión con algunos asientos desocupados y el chófer al llegar a Heredia les dijo a sus pasajeros que pasaría por la estación para ver de ganarse un camarón; pero en cuanto llegó a la esquina del parque, fue detenido por dos policías para que pagara la pensión alimenticia de su mujer, de la que está separado y que lo había demandado con ese fin.

El camión y todos los pasaje-

ros fueron a dar a la sección de policía, pues aunque el chófer ofreció que si alguno de los pasajeros sabía manejar, que continuara el viaje, nadie aceptó la oferta.

Entra el chófer a la sección de policía, de la que sale poco después diciendo que tiene que pagar cierta suma de dinero, o quedarse detenido. Como todos los pasajeros tenían urgencia de seguir el viaje, acordaron hacer una recolecta para así pagar la pensión, como en realidad lo hicieron.

## LE ABRE LA CABEZA UN PICO QUE CAE A UN HUECO

EL TRABAJADOR R. SALAZAR FUE EL ACCIDENTADO

El doloroso suceso aconteció ayer en San Rafael de Tres Ríos

Pasamos a narrar una de esas dolorosas tragedias con que el destino pareciera ensañarse con el trabajador.

En la finca de don Antonio Chacón

Trabajaba ayer como a la una de la tarde en la apertura de huecos para depositar abono para el café, un grupo de peones de la finca de don J. Antonio Chacón, en San Rafael de Tres Ríos. Estaban sumamente apurados por terminar la labor antes de que el aguacero, que ya amenazaba "descargar", vinie-

ra a interrumpirles el trabajo con detrimento para ellos y su patrón.

El hoyo que habían abierto en la entraña grávida de la tierra, era profundo, como de unos tres metros lo menos. Una pala había quedado en el fondo de la cuedad y entonces...

Salazar se bajó

El señor Salazar, uno de los trabajadores que estaban ocupados en la labor, bajóse valiendo de una escalera al fondo del hueco para sacar la pala, cuando

(PASA a la página 8.)

## INTENSA CAMPAÑA EN CONTRA DE LAS VERDURAS COSTARRICENSES SE HACE EN PANAMA

También contra productos que se importan de los Estados Unidos

Leyendo algunas publicaciones panameñas encontramos q' en varias se ataca en una forma sistemática la introducción de verduras costarricenses. Tan intensa campaña en contra de nuestros productos es la resultante de las actividades nacionalistas que en esa nación ironteriza se realizan, haciendo ver a los panameños que su país tiene suficientes tierras en las cuales perfectamente se podría emprender el cultivo de muchos de los productos que hoy se importan de Costa Rica o del sur de los Estados Unidos.

Como es sabido, la gran carretera que en los últimos años se ha construido a la región de Chiriquí, ha habilitado regiones magníficas para el cultivo de legumbres y hortalizas y zonas

donde el cultivo del café se podría acometer en la seguridad de que las inversiones que se hicieran en esas plantaciones serían luego repuestas con la abundancia de las cosechas que se obtendrían.

Esta campaña que afecta directamente un renglón apreciable de las relaciones comerciales de nuestro país con Panamá nos hace pensar en que la única forma como podríamos los costarricenses mantener el mercado de nuestros productos en Panamá, sería mejorando la calidad. Esta creemos que será la mejor competencia que podamos hacer para mantener la su premsela y no perder esa fuente de ingresos bastante apreciable.

## Hepatosal

Laxante y Purgante Salino Efervescente.

Para toda afección HEPATICA como: Biliosidad, Mareos, Mal Paladar, Dolor de Cabeza, etc. En trastornos DIGESTIVOS en general: Acidez, Mal Aliento, etc.

"CURA Y EVITA LAS ESPINILLAS"

— LA MEJOR SAL PARA EL HIGADO —

## Urol

(PIPERAZINA)

Eliminador energético del ACIDO URICO y EFICAZ para curar el REUMATISMO

## Lechemagna

Magnesia líquida concentrada

La mejor Leche de Magnesias, por su eficacia, consistencia y agradable al tomarla.

De uso diario en todos los hogares; para niños y adultos.

NUEVOS LABORATORIOS

Badilla & Zeledón

J. C. BADILLA  
Dr. en Medicina.

J. ANTONIO ZELEDON  
Dr. en Farmacia.

# TOTAL LIQUIDACION

en la Tienda

# LA MASCOTA

Habiendo adquirido las existencias de esta tienda las LIQUIDAREMOS con un

# 50% DE REBAJA

Baronet de seda, 1 yda. de ancho	₡ 3.00	₡ 2.00
CRISPONES DE SEDA . . . . .	3.25	2.40
Crespones de seda estampados..	4.00	2.90
Tafetanes de seda, 1 yda. ancho	4.00	2.15
Fulares en preciosos colores, 1 yarda de ancho . . . . .	1.00	0.75
CRETONAS JAPONESAS.. . . .	1.00	0.70

TOALLAS FINAS . . . . .		3.50
TOALLAS Crespón de seda . . . .	20.00	10.00
RAYON DE SEDA, floreado, 1 yarda de ancho . . . . .	3.00	2.00
MEDIAS DE SEDA para señora..	3.50	2.50
MEDIAS DE HILO CHIFON . . . .	3.00	2.00

ADEMÁS infinidad de artículos para señoras y caballeros, que liquidamos a tan bajos precios que Ud. no puede conseguir en ninguna otra parte.

## Háganos su visita

que estamos seguros de que Ud. quedará muy satisfecho de la economía que hará en sus compras.

**Sólo por 8 días, aproveche**

**CHEGTEL & HOFMAN - (antigua Tienda de Miguel Algazel)**

*frente al costado Sur del Mercado*

# SANCIONES contra A amiento de las ITALIAN ALEMANIA no acepta compromisos en

ALCALA ZAMORA EN CONTRA DE LA CELEBRACION DE  
LAS ELECCIONES

MADRID, 3. —El gabinete discutió ayer tarde la constitución de las cortes, las próximas elecciones municipales y la aplicación del artículo 81 de la constitución relativo a la disolución de la cámara anterior, discutiéndose también quince proyectos de ley presentados por los ministros para ser presentados a las nuevas cortes. Azaña manifiesta que no tolerará excesos ni a los derechistas ni a los izquierdistas y que con el fin de asegurar el mantenimiento del orden se ha acordado prohibir las manifestaciones y reuniones públicas de carácter político. El presidente Alcalá Zamora ha declarado que no está a favor de la celebración de las elecciones municipales, por parecerle inoportuna. El gabinete acordó una vacación temporal para los diputados con el fin de permitirles participar en la campaña electoral, de modo que las cortes permanec

erán en receso hasta el 15 de los corrientes. En los círculos oficiales se niega que las fronteras hayan sido cerradas, como se ha informado en el exterior.

LOS ESTADOS MAYORES ANGLO - FRANCO - BELGA SE  
REUNIRAN EN LONDRES

LONDRES, 3. — En la sesión de esta mañana de la cámara de los comunes, el ministro de relaciones, Eden, anunció, que los estados mayores inglés, francés y belga se reunirán dentro de pocos días en esta capital. Se ha sabido que las conversaciones entre los militares no envuelven ningún fin político, ni tampoco obligaciones acerca de la organización de la defensa nacional de cada uno de los países participantes. Contestando a una interpelación de Lloyd George, Eden dijo que cualquiera que fuesen las medidas de cooperación aconsejadas por los estados mayores de los tres países, éstas no entrarían en operación sino en el caso de que fuerzas alemanas efectivamente invadiesen los territorios francés o belga.

LAS INUNDACIONES CONTI-  
NUAN CAUSANDO GRAN-  
DES DAÑOS EN EE. UU.

NUEVA ORLEANS, 3. — Las inundaciones continúan causando grandes daños en muchos estados, especialmente en las zonas del bajo Mississippi. Muchas regiones de Kentucky, Tennessee y Alabama se encuentran todavía cubiertas por las aguas. El río Tennessee, que corre paralelo al Mississippi en varias partes de los tres estados, se ha desbordado en los valles, convirtiéndolos en lagos. También se han registrado nuevas inundaciones en Arkansas.

LA SITUACION FINANCIERA  
DE ALEMANIA

BERLIN, 3. — El último informe semanal del Reichsbank, fechado el 31 de marzo, señala un aumento de capitales invertidos en seiscientos quince millones, con un total de 4.977.9 millones de marcos. La circulación fiduciaria se elevaba a esa fecha a 6.229 millones, contra 5.737 en la semana anterior, 6.128 millones a fines de febrero y 5.846 a fines de marzo del año pasado.

Las reservas de oro experimentaron una disminución de 51.000 marcos durante la última semana, ascendiendo actualmente esas reservas y las divisas extranjeras a un total de 77.2 millones de marcos.

HOMENAJE AL SABIO ROENT-  
GEN Y SUS COLABORADO-  
RES

HAMBURGO, 3. — Mañana al medio día será descubierta frente al laboratorio Roentgen del hospital de San Jorge una lápida conmemorativa, dedicada al sabio descubridor de los rayos que llevan su nombre, a los radiólogos de todas las naciones, así como a los médicos, enfermeras y demás personas que han sacrificado su vida en la lucha contra las enfermedades. En la lápida, erigida por iniciativa de la Sociedad Alemana Roentgenoloz, se han grabado por orden alfabético los nombres de todas estas víctimas de la ciencia, entre los cuales figuran alemanes, franceses, ingleses, italianos, norteamericanos, hongos, austriacos, daneses, checos, españoles, belgas, rusos y holandeses.

## HAUPTMANN será EJECUTADO

— VIENE de la página PRIMERA

EXIGENCIAS POLITICAS DETERMINARAN LA MUERTE DE  
HAUPTMANN ESTA NOCHE

TRENTON, 3. —Hasta este momento el gobernador Hoffman se ha abstenido de hacer comentarios acerca del resultado de la investigación del gran jurado, y parece probable que influencias políticas, diametralmente opuestas, decidirán durante el día de hoy la última suerte de Hauptmann, ya que el jurado suspendió sus sesiones a media noche para continuarlas el martes entrante. Circulan varias versiones acerca del caso Wendel, siendo la más auténtica la del procurador del condado de Mercer, Erwin Marshall, quien opina que el jurado no debería haber tomado en consideración el caso Wendel. También dijo, que el jurado había suspendido la investigación sin llegar a una decisión. La segunda versión, emanada de fuentes confiables, insiste en que el jurado rehusó proferir acusación en contra de Wendel por un voto de trece contra nueve, acto que elimina a éste como persona sospechosa. Sin embargo, el aspecto inmediato del caso Hauptmann es tan perplejo que el propio procurador general Wilentz no sabe cuál será el próximo paso por tomar. Aparte de la suerte de Hauptmann se presentan en este momento las ambiciones políticas del gobernador Hoffman, cuyos amigos desean presentarlo como candidato republicano a la presidencia, y las de los amigos de Wilentz, quienes están resueltos que éste será el próximo gobernador del estado de Nueva Jersey.

HAUPTMANN PASO BUENA NOCHE

TRENTON, 3. —Hauptmann pasó una buena noche, pero no puede hacerse nada hoy en su defensa hasta que las autoridades hayan decidido lo que debe hacerse. Wilentz dijo a los periodistas que el caso permanece "completamente abierto". El alcaide de la prisión, coronel Mark Kimberling, dijo que se acostaría temprano hoy para estar listo esta noche para proceder a la ejecución de Hauptmann a cualquier hora de la noche que se le diera la orden respectiva. "Si es del caso, pediré instrucciones definitivas al procurador general ya sea para proceder con el ajusticiamiento o para suspenderlo", declaró Kimberling. Mientras tanto Wendel sigue custodiado, pues aparte de la acusación de asesinato en el niño Lindbergh, existe otro cargo de desfalco en contra de él, y el reo no será puesto en libertad hasta que no haya una orden específica de la corte en este sentido.

ACERBAS CRITICAS PUBLICAN LOS PERIODICOS ESPA-  
ÑOLES SOBRE EL CASO HAUPTMANN

MADRID, 3. —Las ediciones de hoy de muchos periódicos co-

mentan duramente las informaciones sobre el caso Hauptmann publicadas en los Estados Unidos. "El Socialista", dijo: "Por respeto a la humanidad y cortesía nos abstenemos de publicar los detalles horripilantes de la ejecución. Omitiremos todo lo que significa exultación mórbida, sensacionalismo, o curiosidad, pues existe algo más bárbaro que el hecho de matar a un hombre en sangre fría, y eso es la prolongación de su agonía".

KIMBERLING PIDE UNA ACLARACION DEL ESTADO LEGAL  
DEL CASO HAUPTMANN

TRENTON, 3. — El alcaide Kimberling, al ser informado de la acción del jurado, inmediatamente se dispuso a obtener una aclaración acerca del estado legal del caso Hauptmann del propio procurador general Wilentz. El procurador de Hunterdon, Hauck, interpreta el procedimiento del jurado como "muerte segura" para Hauptmann, sino que el gobernador le conceda otro indulto. La prosecución se opondrá resueltamente al gobernador en este caso, pero eso necesitaría una acción legal de varias semanas durante las que no se podría proceder a la ejecución. Tanto los abogados de la defensa como los de la acusación están trabajando de un modo febril para imponer su tesis en pro o en contra de Hauptmann.

POR SEGUNDA VEZ SE LE CORTO EL PELO A HAUPTMANN  
ESTA MAÑANA

TRENTON, 3. —Por segunda vez en estos últimos días el barbero de la prisión visitó la celda de Hauptmann para cortar el pelo como preparativo para la electrocución de esta noche. El condenado fué trasladado de nuevo a la celda al lado de la cámara de la muerte; sin embargo, se cree que el gobernador le concederá una nueva prórroga a Hauptmann.

EL GRAN JURADO NO SE OPONE A LA EJECUCION  
DE HAUPTMANN

TRENTON, 3. —Allyne Freeman, presidente del gran jurado del condado de Mercer, informó al director de la prisión, Kimberling, que los jurados no pedirán otra demora en la ejecución de Hauptmann.

KIMBERLING LISTO PARA EL AJUSTICIAMIENTO DE  
HAUPTMANN

TRENTON, 3. —El coronel Mark Kimberling declaró a la United Press: "En cuanto a mí se refiere, Hauptman será electrocutado esta noche".

# GRAN - BARATILLO

EN LA TIENDA

Avenida Central  
Costado Sur del Mercado

"LA ECONOMICA"

de Marcos Gotlieb

Realización en Sedería - Lana - Algodón - Ropa para Hombres - etc.  
Solamente por 8 días - Aproveche y economice dinero - Háganos su visita.

# ALEMANIA y levanta- NANAS, pedirá FRANCIA cuanto a las fortificaciones en RENANIA

PROHIBESE LA ENTRADA Y VENTA DE PUBLICACIONES ALEMANAS EN CHECOSLOVAQUIA

PRAGA, 3. — La Gaceta Oficial publica una lista de ciento veintiocho diarios y revistas alemanas cuya entrada y venta queda prohibida en Checoslovaquia. Además de todas las revistas de radio la lista comprende a todos los periódicos de carácter satírico y numerosos diarios, entre ellos el de la noche de Munich, que desde hace un año suspendió su publicación.

FUERON LIBERTADOS LOS ALEMANOS DETENIDOS EN RIGA

RIGA, 3. — De fuente bien informada se indica que han sido ya puestos en libertad los treinta y cinco alemanes que habían sido arrestado recientemente por una pretendida conspiración política. Todos fueron condenados a pagar una multa de cien a ciento cincuenta "lats" por haber participado durante el estado de sitio en reuniones ilícitas.

SIGUE LA PERSECUCION DE LAS TROPAS DERROTADAS ETIOPIES

ROMA, 3. — El boletín de hoy del mariscal Badoglio dice que las tropas italianas en el sector del lago Aschangel siguen persiguiendo a las tropas del Negus, apoyados por la aviación. La tercera brigada eritrea, comandada por el general Cubedgu, efectuó un unión con la columna bajo el mando del general Starace en la región de Gondar. En los otros frentes no hay nada de importancia que comunicar.

EL "VON HINDENBURG" EN VUELO TRIUNFAL SOBRE EL BRASIL

RIO DE JANEIRO, 3. —La empresa de aviación Condor anunció que el dirigible "Von Hindenburg" pasó majestuosamente sobre Recife a las siete y 52 minutos de la mañana de hoy, y a las nueve y 55 minutos había dejado atrás la capital del estado de Alagoas, Maceio, en su vuelo hacia el sur.

ALEMANIA NO ACEPTA COMPROMISOS EN EL ASUNTO DE LAS FORTIFICACIONES

LONDRES, 3. —En una nueva conferencia celebrada por Eden y el embajador alemán, von Ribbentrop, éste último rehusó terminantemente a comprometerse de que Alemania no procederá a la fortificación de Renania, declaración que se interpreta en el sentido de que Alemania se opone a las conversaciones entre los estados mayores que han de celebrarse en Londres próximamente sin que ella participe en éstas desde el comienzo.

LA FORTIFICACION DE RENANIA, DECLARACION QUE SE INTERPRETA EN EL SENTIDO DE QUE ALEMANIA SE OPONE A LAS CONVERSACIONES ENTRE LOS ESTADOS MAYORES QUE HAN DE CELEBRARSE EN LONDRES PROXIMAMENTE SIN QUE ELLA PARTICIPE EN ESTAS DESDE EL COMIENZO.

LAS CONVERSACIONES DE LONDRES PRECEDERAN A LAS POLACO-ALEMANAS

LONDRES, 3. —Con referencia a las conversaciones próximas entre los estados mayores anglo-franco-belga, el canciller Eden informó a los comunes, que estas conversaciones se efectuarían antes de las que han de celebrarse entre Alemania y Polonia.

SANCIONES CONTRA ALEMANIA Y LEVANTAMIENTO DE LAS ITALIANAS PEDIRA FRANCIA

VARSOVIA, 3. —En los círculos bien informados sobre la actual situación política europea, predomina la opinión que Francia pedirá a la Gran Bretaña que la Liga de Naciones imponga sanciones contra Alemania y que simultáneamente se levanten las que han sido decretadas contra Italia con el propósito de efectuar un acercamiento más estrecho entre las potencias de Locarno para así presentar un frente unido a las pretensiones alemanas.

MUSSOLINI RESPETARA LOS INTERESES BRITANICOS EN LA REGION DEL LAGO TANA

MILAN, 3. — En su propio periódico "El Popolo d'Italia" Mussolini publicó hoy un editorial en el que asegura que Italia respetará los grandes intereses que posee la Gran Bretaña en el lago Tana, que representa una de las únicas dos fuentes de agua para las obras de irrigación emprendidas desde hace tiempo en las regiones del Sudán.

FALLECIMIENTO DE UN GENERAL ITALIANO

ROMA, 3. — A la edad de setenta y dos años falleció aquí el conde Albricco, general del ejército, senador, ex-ministro de la guerra. Durante la guerra mundial comandó las fuerzas italianas en el frente francés.

DECLARACION DEL SECRETARIO DE AGRICULTURA AMERICANO

WASHINGTON, 3. — El secretario de agricultura Wallace anunciará probablemente hoy el plan del gobierno acerca de los tres millones y medio de pacas de algodón que tiene bajo el control de la corporación federal de créditos. Creece que ésta devolverá el algodón a los agricultores, a un precio algo más bajo que el actual del mercado pero el presidente Roosevelt tiene que firmar la ley que aumenta a cien millones de dólares el capital de la corporación antes de poderse entregar tal algodón.

DIVISION DE LOS REPUBLICANOS DE DAKOTA DEL SUR

PIERRE Dakota del Sur, 3. — Los republicanos del estado de Dakota del Sur se han dividido en dos grupos: uno de ellos acuerpa la candidatura presidencial del senador Borah, el otro la del gobernador Landon de Kansas. Los amigos de Borah están preparando una convención del estado para designar sus representantes a la convención nacional del partido, confiando en obtener la designación de Borah para tal candidatura.

## CIGARRILLOS - IRAZU -



La más alta calidad al más bajo precio.

BUSQUE el cupón para el CONCURSO del 17 de mayo de 1936, en COMBINACION con la lotería nacional.

### BOTONES Y HEBILLAS

PARA TRAJES DE SEÑORA

EL UNICO LUGAR

donde Ud. los consigue a precio de regalo y en todo ESTILO Y COLOR — es en la TIENDITA

— EL REGALO —

Situada en el interior del Mercado, lado Sur.

BARATILLO permanente en medias en toda clase y color

ANTONIO CURCO

SERIE DE WHEELMAN

**El Temporal**

EPISODIO 3

SEÑORA: SU MARIDO QUIERE QUE VD. Y CATALINA HAGAN EL VIAJE CON EL

¿Y CUÁNDO PIENSA SALIR, DOCTOR?

TAN PRONTO COMO SEA POSIBLE. ENTIENDO QUE PIENSA CONVIDAR TAMBIÉN A SU ABOGADO, BERNARDO MALATESTA

EN ESE MOMENTO ENTRÓ UNA MUCHACHA

ESTÁS LLORANDO... ¿QUE PASA?

CATALINA MORGAN HIJA ÚNICA DEL ACAUDALADO BANQUERO.

ANITA GARBO

NO ES N-NADA...

¡VEN... DILE A TU MAMÁ QUE TE PASA!

ENTONCES, CON SU PERMISO, SEÑORA, YO ME RETIRO AHORA - BUENAS NOCHES, NOS VEREMOS A BORDO!

¿CÓMO "A BORDO" MAMÁ?

SI NOS VAMOS TODOS A HACER UN VIAJE EN EL YATE DE TU PAPA

# SERAN TRAIADOS A SAN JOSE LOS RESTOS DE LOS SOLDADOS DE LA CAM-

## Notas de Sociedad

## PAÑA DE COTO

## El Noticiero Relámpago

### ALCINO CANOSSA ALDI

HA MUERTO

Su afligida esposa Maria, sus hijos Alfonso, residente en Italia, Carmen, Duillo y Ermida; su madre Victoria v. de Canossa, sus hermanos Lina v. de Múrolo, Miguel Armijo y Elda Canossa de Armijo, Osiride, Joaquín, Rita v. de Canossa, residente en Italia, Salvador Jiménez y Dora C. de Jiménez y sobrinos y demás familiares, al participarle tan infausta nueva le ruega asistir a los funerales. El cortejo saldrá de su casa de habitación, sita frente al costado norte del Teatro Tová, hacia el Cementerio General, a las 4 de la tarde de hoy.

San José, 3 de abril de 1936.

### DE PARIS

—Procedente de París llegó por la vía del Pacífico a Costa Rica, el caballero don Antonio Giustiniani, sobrino del doctor don Antonio Giustiniani, en cuya residencia permanecerá por espacio de tres meses disfrutando de una corta temporada en tre sus familiares. NOVEDADES le presenta su atento saludo de bienvenida.

### CUMPLEAÑOS

NOVEDADES saluda muy atentamente a la distinguida señora doña Flora Borbón de Jiménez De la Guardia, bella ca-

ma que goza de general estimación en nuestra alta sociedad, con ocasión de celebrar hoy el día de sus días.

### LA BODA ECHANDI JIMENEZ

—Próximamente contraerán matrimonio en esta capital, el caballeroso joven don Hernán Echandi Lahmann, y la encantadora señorita Angela Jiménez Bustamante jóvenes muy apreciados de nuestro ambiente social. NOVEDADES les desea todo género de dichas y venturas.

### NATALICIO

—Ayer celebró el cuarto aniversario de su natalicio, la simpática amiguita Zaida Prado. Le deseamos muchas felicidades.

### 29 APREHENSIONES DURANTE LA SEGUNDA QUINCENA DE MARZO EN TODA LA REPUBLICA

La sub-inspección de Hacienda ha elaborado con base en los reportes enviados por todos los resguardos de la república en la segunda quincena del mes de marzo, el cuadro general de las labores fiscales en ese mismo período. El número total de "Trabajos" hechos en toda la república es de 29.

### HACE EL OFRECIMIENTO AL GOBIERNO EL PROF. GARNIER, QUIEN HA ORGANIZADO UNA EXCURSION A ESE LUGAR

En nuestra edición de ayer dimos la noticia de que el profesor don Eduardo Garnier marchará la semana entrante acompañado de treinta licelstas, hacia la frontera con Panamá, visitando la región de Coto. Como nuestros lectores saben, ahí quedaron sepultados los soldados caídos en la campaña de Coto en 1921. Varias veces se ha pensado en traer sus restos a esta capital para tributarles los honores militares a que se hicieron acreedores, pero la idea no se ha podido llevar a cabo, pues habría que enviar una expedición militar que costaría al gobierno varios miles de colones.

Esta mañana, conversando con el señor Garnier, nos decía que había estado haciendo gestiones para traer él con los muchachos que lo acompañaban, esos restos, sin que el gobierno tuviera que hacer ningún desembolso. Magnífica nos parece la idea, y ojalá que se acoga la desinteresada gestión del profesor Garnier.

### DESTITUCION DE LA TELEGRAFISTA DE AGUAS ZARCAS

A conocimiento de la Dirección General de Telégrafos llegó un memorial por medio del cual los vecinos de Aguas Zarcas, Cantón de San Carlos, piden la destitución de la telegrafista de ese lugar. Las razones expuestas en el pliego mencionado han parecido buenas a la Dirección, acordando nombrar nuevo empleado para esa oficina, siendo trasladado el titular destituido a otro despacho.

Cada día toma más cuerpo el movimiento popular tendiente a que el presidente electo designe como secretario de fomento de su gobierno al licenciado don Claudio Cortés. La idea, lanzada por el pueblo de Palmares que fué el que dió el más alto porcentaje de votación en favor del triunfo del licenciado don León Cortés, ha sido acogida con gran entusiasmo por muchos otros pueblos de la República. Y como el sentimiento es netamente popular, ahora se unen a él las municipalidades del país. Por otra parte, en muchos cantones se levantan memoriales con gran número de firmas, para presentarlos a la consideración del señor presidente electo. En San José el movimiento es grande, como lo es, en todo el país. Se trata de una aspiración muy bien respaldada y así se hará ver al señor presidente Cortés. Se toma muy en cuenta que don Claudio ha desempeñado en la dirección del Colegio Superior de Señoritas una labor de gran éxito, que ha sido elogiada por amigos y enemigos, pues no hay quien no la reconozca como grandiosa, y que en consecuencia es el designado para ocupar la secretaría de fomento, en la seguridad que la desempeñará con el mayor acierto porque reúne todas las condiciones indispensables para ello. Es el hombre de acción, de disciplina y de trabajo, y su nominación como secretario de fomento será recibida con gran entusiasmo por todo el país.

Un informe oficial de San Francisco de California, recibido hoy, sobre la situación de esos mercados en relación con el café de Costa Rica, dice lo siguiente: "Notable mejoría hay en el mercado de café local con buena demanda para los que proceden de Costa Rica y otras de las repúblicas de la América Central. Dos factores importantes hay para ello: primero, la exigua existencia de café en primeras manos, puesto que los de la nueva cosecha están llegando en pequeñas cantidades. Y segundo: la falta de cafés de Colombia en esta plaza, pues los embarques de aquel país se han suspendido casi por completo, a causa de no haber ya más de la cosecha pasada, y los de la nueva aún no están listos para su exportación.

El nuevo administrador de la aduana de Limón, en sustitución de don Ricardo Mora Fernández, será don Miguel Alvarado, quien actualmente ocupa una posición en la junta de control de exportaciones. En cambio a los administradores de las Aduanas Central y de Puntarenas, señores Espinach y Ardón, éstos continuarán e nel nuevo gobierno en el desempeño de sus importantes posiciones.

El ministro de Suecia en Costa Rica, que llegó el sábado a esta capital, presentó esta mañana sus credenciales ante el señor presidente de la república, y su secretario de relaciones exteriores asistiendo al acto los otros señores secretarios de estado.

## MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito  
100 varas al Norte de la iglesia del Carmen

F. BARBARA  
Gerente

el mundo de los deportes

### EL DOMINGO SE ENFRENTAN EL "ALAJUELA JUNIOR" Y EL "VERANIEGO JOSEFINO"

### La segunda de la Gimnástica jugará contra el Fortuna Insiste el Buenos Aires en jugar en primera división

El próximo domingo y con miras benéficas, ya que se trata de socorrer al distinguido jugador Marino Castro Zúñiga, quien víctima de cruel dolencia guarda cama, jugarán en la Plaza Viquez dos fuertes cuadros: El "Alajuela Junior" y el "Veraniego Josefino". Ambos equipos gozan de justa fama en nuestras canchas por sus actuaciones magníficas. Esperamos que por ello y por tratarse de una ayuda que se requiere dar a un elemento deportivo, que ahora, fatalmente está gravemente enfermo, la concurrencia será numerosa.

Se recolectará entre el público lo que éste espontáneamente quiera dar.

El Cronista Deportivo de Novedades hace un llamamiento a la afición, para que con su presencia y una modesta contribución monetaria, se pueda ayudar a un elemento de valía en los campos deportivos como es el jugador Marino Castro.

El domingo entrante jugarán los equipos segunda de la Gimnástica contra el "Fortuna" ante Nerja. Ambos cuadros son poderosos en su categoría y de los más fuertes rivales que tendrán en el próximo Campeonato los demás cuadros de segunda fuerza. El encuentro, a no dudarlo, será muy interesante.

Las gestiones hechas ante la Federación Deportiva para que el cuadro "Buenos Aires" ingrese en este Campeonato pasado, parece que están por dar un resultado positivo. Nuestro deseo es de que así sea, ya que por un principio de justicia, a este cuadro le corresponde permanecer en la categoría superior. Existen varios factores: su limpia carrera deportiva, la forma como llegó a escalar el puesto en primeras: su corrección en todo momento y su deseo siempre de presentar un buen papel. Repetimos: veríamos con agrado que las gestiones llevadas a cabo tengan éxito.

### SECCION FINANCIERA

El cambio va en alza, cotizándose hoy el dólar a 665 por ciento. Un director de Banco ha declarado que esta alza se debe a mayor valorización de la moneda europea y es cosa tan insignificante lo que estas han subido en los últimos días que no vale la pena tomarse en cuenta esa circunstancia como factor justificativo a un hecho de rivalidad única y exclusivamente de la especulación local, porque no ocurre otra cosa en el asunto.

Cotizaciones de hoy en la Bolsa de New York:

Inglaterra, 49.5 5/8; Bélgica, 16.93; Francia, 6.59 1/2; Alemania, 40.30; Italia, 7.93; Japón, 28.94; España, 13.66; Suiza, 32.62. Oro en barras, en Londres, 1.75 más bajo que en Washington. Plata 44 3/4.

dad, por su entereza, por su honradez. Algún día, tal vez, el gran pueblo americano mire en la acción de Hoffman, un motivo para honrar la justicia americana, puesta con el resultado de este proceso, en situación un tanto comprometida.

### AL MARGEN DEL CABLE

### UN GESTO COMO HAY POCOS

En el transcurso del proceso contra Bruno Richard Hauptmann se han presentado interesantes episodios. Las autoridades para lograr un esclarecimiento, que talvez no deseen, han agotado todos sus recursos. Han exhibido ante el mundo, con ostentación que raya en vanidad, todos sus procedimientos detectivescos, pero para su fatalidad, los resultados han sido negativos. Ante procedimientos tan espectaculares y negativos, la suerte de un hombre, hasta el momento no convicto como autor del más grave cargo que en el proceso se hace, la muerte del niño Lindbergh ha sido víctima de las más crueles arbitrariedades y sentenciado a morir en la silla eléctrica. Un Jurado, impresionado por tratarse de un hijo del más famoso aviador del siglo, ha decretado el máximo castigo contra un individuo a quien no se le ha podido llegar a comprobar el delito de que se le acusa. Un pueblo entero, fanático por su dolor, ha señalado a un

bre como responsable único de un delito para cuya comisión se requería la colaboración de otras personas. Unos jueces presionados por los antecedentes antes apuntados, se niegan en toda forma a aceptar recursos que pudieran llevar a un esclarecimiento del hecho. Pero ante todos estos prejuicios, desafiando a toda una nación poderosa, prendiéndose la impopularidad en toda su persona, arrastrando con su actitud el fallo de los jueces, ha surgido un hombre: el gobernador Harol Hoffmann. Este político, que contaba con el apoyo de todo un Partido para lanzar su candidatura presidencial, con un historial limpio, que lo hacía poderoso, ha sacrificado toda su carrera en aras de una justicia para aquel pobre carpintero a quien todos condenaban. La acción no puede ser más elevada. El mundo entero, que mira el proceso con más calma, con más justicia, ha exaltado a este gran político y lo ha colocado entre los grandes hombres de la humani-

# INTENSIFICACION Y MEJORAMIENTO DE LA INDUSTRIA CAFETALERA NACIONAL

El presidente electo, licenciado Cortés, manifiesta a los miembros de la junta del instituto de defensa del café, que será esa una de las preocupaciones de su gobierno

EL NUEVO GOBIERNO ACUERPARA DECIDIDAMENTE TODA GESTION Y ACCION ENCAMINADA EN TAL SENTIDO



El presidente electo, señor Cortés, conversando con el agricultor don Guido Pulis

El presidente electo, señor Cortés, ha hecho saber a los miembros de la Junta del Instituto del Café, que será una de sus principales preocupaciones administrativas, tanto procurar la intensificación de ese cultivo como el mejoramiento de calidades del grano que es algo de lo más conveniente para establecer la industria en satisfactorio y perfecto pie económico, y que, en tal sentido su gobierno acuerpará decididamente toda gestión y acción bien encaminada de la Junta.

En referencia a estos propósitos oficiales, don Guido Pulis, uno de los pocos cafetaleros científicos que actúan en el país con éxito, — propietario de la finca-jardín "Melita" de Heredia — nos hace las siguientes observaciones que son de oportunidad: Eutieniendo el señor Pulis, y esto lo dice por propia experiencia, que el éxito económico de la industria, no está del todo en la "mayor producción", sino en "la mejor calidad de café que se produzca".

Ejemplo: la diferencia enorme en los precios de nuestros cafés en Londres, según clases y calidades; cuando los corrientes, ordinarios, obtienen cotizaciones de 50 chelines, los finos, bien beneficiados, las alcanzan de más del doble; y conceptúa el señor Pulis que si esto de "buenas calidades" viene por efectos de la buena o mala tierra en que se siembra, entra también y de manera muy sustancial, otro importante factor, cual es "el de la atención de los cafetales"; quienes aun en tierras malas, proceden científicamente y con acierto, no solo recogen buenas cosechas sino que obtienen grano seleccionado, e indica que en esto habla mejor la experiencia que la palabra.

Casos múltiples se han visto de fincas que en manos de empíricos y descuidados fueran calificadas de "malas" o "medianas", y que se han transformado en "magníficas" atendidas y explotadas por agricultores entendidos, expertos; de manera, que según el señor Pulis, el 80 por ciento del buen éxito "en producción y calidad" más que en las bondades de la tierra está en la "ciencia del cultivo". Y como en este país por desgracia del rutinarismo se impone a todo, estima el señor Pulis que la gran labor de la Junta del Instituto y del Gobierno está en instruir científicamente al pueblo en esas materias por todos los medios de ilustración posible, haciéndole a la vez facilidades para que abonen las tierras; esto es imprescindible para llenar el propósito que se persigue.

El ejemplo: la diferencia enorme en los precios de nuestros cafés en Londres, según clases y calidades; cuando los corrientes, ordinarios, obtienen cotizaciones de 50 chelines, los finos, bien beneficiados, las alcanzan de más del doble; y conceptúa el señor Pulis que si esto de "buenas calidades" viene por efectos de la buena o mala tierra en que se siembra, entra también y de manera muy sustancial, otro importante factor, cual es "el de la atención de los cafetales"; quienes aun en tierras malas, proceden científicamente y con acierto, no solo recogen buenas cosechas sino que obtienen grano seleccionado, e indica que en esto habla mejor la experiencia que la palabra.

## UNO DE LOS PROBLEMAS MAS COMPLEJOS QUE CONFRONTA EL PAIS ES EL DE LA NUTRICION

### DEFENDIOSE A TIROS...

(VIENE de la pág. 2) uno de ellos: Miguel Angel Aragón, había sido apresado nuevamente, pero que su compañero, un griego de apellido Teotocaste, había huido por los potreros del norte de la ciudad sin que las autoridades pudieran darle alcance.

### Nuevos robos

Puédese decir que a raíz de esta fuga, se desarrolló en la ciudad de las Brumas una nueva "epidemia" de robos, algunos de resonancia por la forma en que fueron cometidos. Desde luego, este recrudecimiento de la rapiña hizo pensar inmediatamente a las autoridades y vecinos que era nada menos que Teotocaste que estaba haciendo su agosto.

### Un cuatrero apresado

Naturalmente, los hechos que comentamos no se reducen solamente al robo de objetos de uso casero; también se registraban robos de ganado y esto hizo pensar que no era sólo un individuo sino

(PASA a la Ppg. 8, ...)

Este corolario de la miseria que se ha venido enseñoreando de los hogares del campo y de la ciudad, se presenta en toda su trágica realidad

PARA AYUDAR A RESOLVER ESTE PROBLEMA SOCIAL, EL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA ESCOLAR DA INSTRUCCIONES EN EL SENTIDO DE IMPULSAR LA CAMPAÑA A FAVOR DE LA MAYOR PRODUCCION

El jefe del departamento agrícola escolar nos concedió esta mañana unos minutos que aprovechamos para tratar con él de asuntos relacionados con la oficina a su cargo. En contestación a nuestras preguntas, el señor Quesada nos dijo:

—En estos meses todo mundo hace la observación de que los departamentos gubernamentales entran en una especie de receso. Sin embargo, esta observación tiene un valor muy relativo, porque si es cierto que reina una especie de incertidumbre en el ambiente y nadie atina a otra cosa que a esperar,

por otra parte hay que decir que en algunos departamentos por su naturaleza no es posible entrar por el camino de la calma y de la espera, pues de hacerlo así interrumpirían sus labores y causarían un serio mal no ya a un sector sino a toda la nación.

En lo que respecta al departamento a mi cargo, sus labores se desenvuelven con la intensidad requerida, pues en otra forma se perdería el bien que se podía hacer en todo el año. Es en estos momentos cuando más activamente hay que trabajar si se tiene la esperanza de ver el fruto del trabajo al finalizar el curso. Por eso el cuerpo de inspectores agrícolas, los directores y maestros de escuela realizan labor de conjunto en estos instantes, orientados tan sólo por esa estrella esplendorosa que es el niño; por él y para él, a sabiendas de que cuanto por éste se haga, es realizar un anhelo de la sociedad y un positivo beneficio a la patria.

Estamos empeñados ahora en realizar una intensa campaña nacionalista que tienda a incubar en el ambiente el postulado de que el costarricense debe producir ojalá todos los productos que consume. Y como el terreno más fértil para que la buena simiente de la idea se desarrolle, es la escuela, hemos comenzado por hacer vivir ese principio a los niños, intensificando la agricultura escolar e iniciando la senda para que se inicie con buen éxito la industria derivada de esa misma agricultura. En esta forma cumple la Escuela dos misiones: la nobleísima de forjar conciencia en la sociedad y la no menos valiosa de ir siguiendo el ritmo de la escuela activa.

Uno de los problemas más complejos que confronta el país es el referente a la nutrición. Se dice y con razón que las masas están desnutridas. Y como la verdad a ningún costarricense de ja de mostrarse en toda su trágica realidad, el departamento a mi dirección se ha impuesto la tarea de incrementar, como he dicho, la producción agrícola escolar y general, a sabiendas de que en esta forma ayuda a solventar el problema gravísimo que he apuntado. Por otra parte, convendría inculcar en el agricultor la idea de que si sus productos se ven tan mal remunerados no es por los precios a que se cotizan en el mercado sino por causa de los intermediarios. Son estos quienes absorben la ganancia con detrimento del productor y del consumidor y agravan el problema de la producción y del consumo, sangrando a ambos organismos y mutilándolos.

Estimuladas la producción y el consumo interiores, entonces se podría pensar en la colocación del sobrante de aquella en los mercados del exterior, dejando entonces el país de ser una nación bicolora de café y bano como hasta la presente lo ha venido siendo, en detrimento de su economía y por ende, de su progreso".

# Resfriados?

## Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

## Por cuestiones íntimas dos chicas...

Viene de la página DOS. ro. Estas muchachas de hoy no pueden estar tranquilas ni dejar en paz a los buenos padres de familia y los meten un unos los que "que va!"

Resulta que Soledad, la hija mayor de doña Ramona tuvo un disgusto con Roxana L. De las palabras pasaron a los hechos y las dos muchachas se jalaron el pelo, cayéndoseles las peinetas y quedándose, además, unos cuantos arañazos en las mejillas.

La madre comenta: "Después de todo, fue poco; pero ahora verá..."

### El asunto a la Agencia

Pro como Roxana sigue hablando de mi hija, yo para poder tener fin a tantas majaderías oporé por traer el asunto a la agencia, a fin de que se aclararan las cosas y todo quedara en paz. Fue así como hace unos quince días vine con Soledad, quien declaró al mismo tiempo que formulaba la denuncia de los hechos y luego comenzaron a lover las pruebas en pro y en

contra. La cosa iba muy bien, sin dilación ninguna y todo parecía ya en vísperas de arreglarse, cuando de la desgracia que la Roxana creyó conveniente hacer declarar a una amiga suya llamada Caridad Orozco.

### La declaración de Caridad

A Roxana le importa sobremanera la declaración de su amiga, a quien el agente la mandó citar. Desgraciadamente uno de los chiquillos de la casa rompió la orden de citación y Caridad no se pudo dar cuenta de que la necesitaban en la agencia. Parado el tiempo reglamentario para que acudiera la testigo, el agente decidió cargarle las penas que cita el código de procedimientos para quienes desatienden una orden emanada de una autoridad. Le impusieron cincuenta colones de multa. Caridad, oyendo esto, se dio cuenta de que la habían multado, pegó el grito al cielo. Para poner la verdad en su lugar y tras del reclamo que a su vez hizo Caridad, el agente de policía

tuvo que retardar el juicio.

Pero ya las cosas se habían agraviado demasiado. Todo iba de mal en peor. Caridad, poniendo oídos a su amiga vino a declarar y lo hizo en contra de mi hija a la que acusó de tener relaciones ilícitas con un muchacho que hasta ese día me pareció honrado y que responde al nombre de Juan E. Sánchez. La declaración de esa mujer me ha descontrolado. Me ha puesto en la situación más delicada en que me he visto en toda mi vida.

### Juan Elias se defiende

Lector, te habrás fijado que la cosa se complica y que el pobre reportero va a tener que publicar este relato en folletín. Si que la forma como se va a desarrollar esta nueva parte de la trama.

Acusado Juan Elias, decidió venir a rendir testimonio en favor del honor de su novia. El se niega a haber tenido nada con la guapísima nica. Pero yo, dice, doña Ramona, he etrado en

sospechas, porque cuando el no suena, piedras trae. Pueda que las cosas sean como dice mi futuro yerno, que todo es una calumnia, pero vale más la pena ver las cosas con tiempo. Por eso lo he mandado a jalar.

### Y aquí está el nudo gordiano

Plantadas así las cosas, el agente se ha visto en un caso complejo. Por un lado está en pie la primera acusación que aun no ha sido resuelta. Por otro lado está la demanda de la madre, cuyas diligencias tendrá que andarlas el juez del crimen. A Juan Elias todavía no se le ha podido hacer preso. Tampoco se puede proceder contra Caridad por el delito de difamación y calumnia con que lo acusa el don Juan.

¿Cómo se resolverán las cosas?

Lector: usted y yo vamos a tener un poco de paciencia mientras los nublados se aclaran. También tendrán que aguardar pacientemente doña Ramona y la bellísima Charito, la nica de piel color de canela...

